EL CRECIMIENTO DE LA FALSIFICACIÓN DE LOS MEDICAMENTOS DE USO VETERINARIO

CT®. Fabio Jose Garzon Fisco

Magister en seguridad pública/Administrador policial

Escritor de los libros: El mercado del medicamento ilegítimo en Colombia/La falsificación de los medicamentos de uso veterinario y La falsificación de los medicamentos de uso naturista.

Pag.Web: Elmedicamentoilegitimo.com Email: fabiogarzon1960@gmail.com



Para nadie es extraño que la adopción y compra de mascotas en nuestros hogares ha venido creciendo de manera importante en los últimos años, y esto se debe a dos diferentes causas, la primera el covid 19 que hace más de cuatro años aisló a millones de personas en el mundo, y para poder sobrellevar este vacío de la manera más fácil y sencilla, fue optar por comprar o adoptar un animal de compañía, (perro, gato, ave...etc.) que nos diera esa motivación y apoyo de seguir en este mundo, llenando ese vacío emocional por la pérdida de algún ser querido.

Y la segunda causa es, la que hoy en día muchas personas jóvenes ya no piensan en tener hijos como una meta de vida, y el ¿Por qué? Por varias razones; como el cambio climático, la inseguridad económica y la presión social y como reza el dicho, es mejor una mascota que un hijo. Menos problemas y más fidelidad.

Esto ha venido de la mano de la palabra. "Humanizar" así es, estas mascotas las están humanizando, les están dando el nivel de humano, o sea otra persona más en nuestro hogar y lo hacen por tres esenciales razones. Aprecio, responsabilidad y educación. La condición afectiva está relacionada con brindar atención y amor al peludo, por eso a diario podemos observar un perro en coche de bebe, un perro con zapatos, gorro, gafas, saco. etc. y gatos igualmente (hijos perrunos o gatunos), inclusive caballos y porcinos vestidos con diferentes atuendos, al llegar a estos niveles los animales han obtenido un puesto familiar en el hogar, donde su cuidado es igual o mejor a la de cualquier persona en su habitad, en su manutención y por su puesto en su salud.

¡Y al hablar de !!Salud¡¡ llegamos a lo fundamental y lo esencial de nuestro artículo. Los medicamentos veterinarios, y el ¿por qué?; sencillo, estos son los que van a curar y evitar la muerte temprana de nuestras mascotas o sea una vida sana y larga, y cuando escuchamos la palabra !!Vida¡¡, inmediatamente sin pensarlo dos veces contestamos: Lo que valga lo pagamos, lo que se tenga que hacer lo hacemos y lo que haya que comprar lo compramos, primero está el bienestar, la salud y la vida de nuestras mascotas, que nuestra propia vida.

En la actualidad la apertura de tiendas de productos veterinarios y farmacias veterinarias ha crecido en un 40% y sigue en aumento, hace 4 años de haber una tienda en un barrio hoy en día, ya hay 5, o más y que decir de las clínicas veterinarias, (que ese es otro tema que sería muy importante profundizar) y el factor es sencillo, hoy en día casi o más me atrevería a decirlo del 43% de los hogares en Colombia tienen una mascota (gato o perro) esto significa que hay demanda, al haber demanda, hay oferta y la oferta es el momento apropiado para que las personas obtengan ganancias en la venta de sus productos, hablamos de personas trabajadoras y honestas, pero desafortunadamente. ¡Ahí es donde aquellos que están al margen de la ley empiezan a ver las oportunidades para obtener grandes beneficios, no importa el daño que causen si no las ganancias que obtengan!

"Si nosotros los humanos no sabemos identificar si un medicamento es legítimo o ilegítimo, que decir de los animales". Por eso lo fundamental en saber cómo detectar un medicamento falsificado o adulterado y que hacer en caso de que se sospeche o se tenga certeza de que lo es. No importa si tenemos o no tenemos mascotas, lo esencial es poder culturizarnos y crear conciencia que es un delito y que esto traerá consecuencias muy graves a los animales y a los humanos, no solo a los animales de compañía, también hablamos del ganado vacuno, porcino y aves, que son los que consumimos.



Gráfica Diaz (2024)

En mi tercer y cuarto libro que escribí, el cual se titula "La falsificación de los medicamentos de uso veterinario y naturista" me baso como lo he hecho en mis demás libros que lo fundamental y lo primordial para disminuir este flagelo está en el de. Educar, Prevenir y Concientizar, porque esto es un proceso de cascada donde las personas sepan

que identificar, que hacer y qué consecuencias ocasiona este flagelo, y de la misma forma sea transmitido a sus familiares, a sus amigos, a sus conocidos y así sucesivamente.

Por eso la importancia de que todos los que compran medicamentos para sus mascotas, conozcan y puedan identificar cuáles son los puntos básicos, esenciales y fundamentales que tienen los empaques internos y externos, donde vienen empacados o embalados estos productos.

Los fármacos veterinarios ilegales son productos falsificados y no registrados. Se sabe que cuando estos productos no se utilizan o fabrican de manera apropiada y de acuerdo con las reglamentaciones, en su composición, se incluyen productos farmacéuticos compuestos y vacunas autógenas ilegales. La utilización de medicamentos veterinarios falsificados pone en riesgo la salud de los animales, porque pueden aparecer eventos y reacciones adversas, que les ocasionará interacciones peligrosas, incluso la muerte.

CARACTERÍSTICAS EN LA COMPOSICIÓN

No contiene principios activos:

- No habrá efecto terapéutico por lo que la condición de los animales tratados puede empeorar.
- En el caso de antimicrobianos, puede haber un mayor riesgo del desarrollo de resistencia antimicrobiana

Contiene sustancias indeseadas de origen biológico o químico:

 Depende de los contaminantes involucrados, bacterias, ácido bórico, acetona, etilenglicol.

Principio activo incorrecto, no coincide con lo declarado en la etiqueta:

Interacciones farmacológicas desconocidas que pueden ser peligrosas.

Concentración inadecuada del principio activo o antígeno:

- En el caso de biológicos, se puede desarrollar una respuesta inmune de menor intensidad, lo que se traduce en una menor protección ante agentes patógenos.
- Mayor riesgo de diseminar enfermedades infecciosas con potencial zoonótico.

CÓMO IDENTIFICAR UN MEDICAMENTO DE USO VETERINARIO FALSIFICADO

Envase:

- Materiales o marcas extrañas.
- Residuos inusuales o excesivos de material adhesivo.
- Falta de elementos de seguridad (hologramas, tintas que cambian de color, marcas de aguas seguros).
- Datos sobre la identificación del producto desconocido.
- Uso injustificado de otros idiomas en las instrucciones de uso del producto.
- El número del lote y/o la fecha de caducidad no están declarados o se ven alterados.

Etiqueta:

- Puede estar mal impresa o adherida.
- Cambios injustificados en el tipo de letra, colores e imágenes normalmente utilizados.
- Alteraciones injustificadas.
- Palabras mal escritas.
- Palabras escritas en otros idiomas sin justificación.
- Cambios injustificados en el nombre del producto.
- No hay coincidencia con lo declarado en los envases del producto.
- Cambios en su apariencia: Forma-Color-Olor-Textura-Consistencia-Grabados.

QUE HAY QUE IDENTIFICAR



Gráfica Garzón (2024)

La fabricación, distribución y comercialización de medicamentos de uso veterinario falsificados es una actividad ilícita que puede poner en riesgo la salud de los animales y de las personas. Desafortunadamente, no hay mucha información precisa sobre la magnitud del problema por lo que es fundamental que todos los involucrados en la cadena de valor de la Industria Farmacéutica Veterinaria estén atentos y denunciar cualquier producto sospechoso.